
  
 

PLENO DE INFANCIA 2022 

23 de noviembre de 2022- 5:30 de la tarde / Salón de Plenos de Cibeles 

 

PRESENTACIÓN DEL PLENO 

 
- Presentadora 1: Valeria Alejandra Urbano Betancourt (Distrito Vicálvaro) 
- Presentador 2: Izan Lorenzo Seoane (Distrito Tetuán) 
- Suplente 1: José Rodrigo Ávila Quiroga (Distrito Ciudad Lineal) 
- Suplente 2: Ana Luisa Mirella Nulman Montes de Oca (Distrito Retiro) 

 

 
VALERIA: 
Buenas tardes, somos Izan y Valeria, representamos a las COPIA, Comisiones de Participación 
de la Infancia y Adolescencia de la ciudad Madrid.  
Gracias por asistir a este Pleno de Infancia y dejarnos un espacio en donde podamos decir 
nuestras propuestas.  Nos hemos preparado para esto, hemos trabajado las propuestas en 
los distritos y le hemos dedicado tiempo. Con nuestras propuestas queremos mejorar la 
ciudad de Madrid. 
Las propuestas son importantes para nosotras y nosotros, pero también para personas que 
no están aquí, que no han podido acudir y que están detrás de este trabajo. 
 
IZAN: 
Esperamos que este año las propuestas sean escuchadas y se puedan llevar a cabo la mayor 
parte de ellas. Por favor, queremos que estén atentos y atentas en toda la intervención.  Nos 
gustaría que las propuestas que no se puedan aceptar, nos den alguna alternativa para saber 
por qué no se pueden realizar y una solución. 
Sabemos que algunas competencias no son del Ayuntamiento, pero nos parece importante 
que puedan trasladarlas al órgano competente. 
No queremos acabar la presentación sin recordar la importancia que siguen teniendo hoy en 
día los derechos de la infancia. 
Muchas gracias por escucharnos y dedicarnos un tiempo, y esperamos que no se os olviden 
todas nuestras propuestas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
 

 

PROPUESTAS PLENO DE INFANCIA 2022 

 
PROPUESTAS SOBRE ESPACIOS PÚBLICOS Y TRANSPORTES 

 

 
- Portavoz 1: Triana Rodríguez. (Distrito Salamanca) 

- Portavoz 2: Ebora López. (Distrito Villa de Vallecas) 

- Suplente 1: Alberto Marcos Domínguez. (Distrito Barajas) 

- Suplente 2: Sofía Chuillaj Chaoudre. (Distrito Hortaleza) 

 

 

1- TRIANA: Somos miles de ciudadanos y ciudadanas, y no en todos los distritos el 

número de bibliotecas está compensado y casi no hay o están cerradas, en obras o 

muy lejanas a nuestros domicilios (hay que ir en transporte). Por esta razón, 

queremos que haya más bibliotecas en los distritos y barrios. 

 

 

2- TRIANA: Cuando en verano vivimos olas de calor faltan fuentes públicas en la ciudad. 

No sólo porque no hay, si no que no funcionan. Además, aquellas que funcionan, las 

usas también los perros, dejándolas sucias. Por ello, pedimos que haya más fuentes 

públicas en calles y parques, y que haya un mantenimiento de éstas. 

 

 

3- TRIANA: Nos gustaría que los autobuses no fueran siempre tan llenos. Por eso, 

queremos solicitar que se puedan poner autobuses articulados o dobles en más 

líneas de EMT, además de que se pongan más autobuses en las líneas que sean más 

frecuentes en las horas punta y en aquellas zonas que no tengan. También que la 

aplicación y paneles informativos del tiempo de espera, sea más real. 

 

 

4- TRIANA: Para combatir la contaminación y frenar el cambio climático, queremos 

proponer que, en la ciudad de Madrid, haya dos domingos por la mañana al mes con 

menos coches. Planteamos que algunas calles importantes de cada distrito, para que 

la gente pueda caminar más, usar más la bicicleta o el patinete. Ya sabemos que se 

está haciendo, pero queremos que pase en todos los distritos.  



  
 

 

5- TRIANA: Los carriles bici que hay en la ciudad de Madrid no son seguros, también 

desde los 12 años, si no hay carriles tenemos que circular por la calzada y es muy 

peligroso. Por eso, proponemos crear carriles bicis separados de la acera para que 

sean más seguros, que los carriles sean más anchos para que no haya peligro para 

las y los peatones y ciclistas. 

 

 

6- EBORA: Muchos de nosotros y nosotras vemos a la entrada y salida del cole cosas 

que no nos gustan como atascos, peleas por el tráfico en las calles de entrada del 

colegio, bullying, negocios que no son adecuados para niños y niñas (por ejemplo, las 

casas de apuestas) personas que fuman y beben, conflictos entre bandas. Por ello, 

pedimos que haya más vigilancia policial en las puertas de los colegios, para evitar 

todo esto. 

 

 

7- EBORA: Hay una falta de baños públicos, en muchas ocasiones tenemos ganas de ir 

al servicio y no hay sitios para ello. Además, esto provoca que la gente haga sus 

necesidades en la calle, y haya una falta de higiene pública. Por ello, proponemos 

que haya más baños públicos, con un precio muy bajo para que se mantengan 

limpios. 

 

 

8- EBORA: Cuando se hacen obras en la calle, éstas suelen ocupar mucho espacio, 

dificultando la accesibilidad de las personas que pasan por allí. Esto es muy 

importante para la seguridad y comodidad de los niños y niñas, y lo es más todavía 

para las personas que tienen dificultades de movilidad. Por ello, solicitamos que 

cuando se hace una obra en la calle, de cualquier tipo, esté bien señalizada, ya que 

no siempre lo están. También que se faciliten accesos seguros y amplios por los que 

poder pasar, y que se retiren las vallas mientras los obreros no están trabajando (si 

no son necesarias y es posible).  

 

 



  
 

9- EBORA: Nos preocupa que cuando vamos a cruzar por un paso de peatones y es de 

noche a veces los conductores no nos vean bien. Esto pasa cuando no hay farolas 

cerca o éstas no funcionan. Proponemos la colocación de luces o material reflectante 

en el suelo de los pasos de cebra para facilitar su visibilidad, como ya se hace en 

algunos pueblos o ciudades.  

Os hemos incluido en los anexos una foto de ejemplo de paso de cebra. 

 

 

10- EBORA: Los parques son zonas que todos y todas disfrutamos. La realidad es que 

están muy poco iluminados generando problemas de seguridad. Por ello, queremos 

parques mejor iluminados y más seguros y que haya zonas cubiertas para los días de 

lluvia. 

 

 

  



  
 

PROPUESTAS PLENO INFANCIA 2022 

 
PROPUESTAS SOBRE MEDIO AMBIENTE Y LIMPIEZA 

 

 
- Portavoz 1: Bouchra Echakiri Ettahiri. (Distrito Carabanchel) 

- Portavoz 2: Catalina Ortiz Gómez. (Distrito San Blas-Canillejas) 

- Suplente 1: Wiam Zaari Salichi. (Distrito Latina) 

- Suplente 2: Patricia Valentín Silvan. (Distrito Chamartín) 

 

 

1- BOUCHRA: Medioambiente y limpieza es una temática que nos parece muy 

importante, porque Madrid es una ciudad preciosa y si no está limpia no da buena 

imagen, además si las calles están sucias no podemos jugar en ellas. También es muy 

importante reciclar y no contaminar, para desde nuestro lugar poder cuidar el 

medioambiente. 

 

 

2- BOUCHRA: Nos gustaría que hubiera una mejora y mayor atención para el mobiliario 

urbano y los contenedores y que se aprovecharan los espacios abandonados para 

hacer huertos urbanos, zonas verdes o centros de ocio. Aunque se van mejorando 

algunos espacios abandonados, todavía quedan sin aprovechar muchos de ellos, por 

ejemplo, en Puente de Vallecas, en la Calle Guabairo de Carabanchel o cerca de 

Arturo Soria. También nos gustaría que se dieran a conocer mejor los sistemas del 

Ayuntamiento donde podemos mandar nuestras sugerencias para que la gente de su 

opinión sobre las mejoras de la ciudad. 

 

 

3- CATALINA: En los parques, sobre todo, la gente deja la basura tirada al no haber 

suficientes papeleras, dejándolos sucios y contaminados, además es muy peligroso 

cuando dejan cristales de botellas rotas, pudiéndonos hacer daño. Además, vemos 

injusto que algunos distritos que son más turísticos estén más limpios y cuidados que 

otros. Por eso, solicitamos más limpieza en los espacios públicos y que haya más 

papeleras en los parques y en las calles de Madrid. El objetivo de esta propuesta es 

conseguir un Madrid más limpio y concienciado con el medioambiente con medidas 

como: 



  
- Campañas de concienciación para infancia adolescencia y personas adultas con 

personas expertas en el tema. 

- Multas o un sistema de aviso para las personas que tiren basura al suelo o 

reciclen de manera incorrecta. Se nos ocurre que podrían poner basuras 

inteligentes que sería un contenedor especial que detecte el tipo de material y 

rechaza lo que no pertenece a ese contenedor. 

- Más pipi-can para que las mascotas puedan hacer sus necesidades sin mezclarse 

con nuestras calles o zonas de juegos y más recipientes con bolsas para la 

recogida de excrementos. 

- Que nos enseñen a reciclar tanto a niños y niñas como a adultos con visitas a 

plantas de reciclaje. 

- Quedadas urbanas para limpiar y tomar conciencia de que la limpieza y el 

medioambiente es cosas de todas y todos. 

 

  



  
 

PROPUESTAS PLENO INFANCIA 2022 

 
PROPUESTAS SOBRE DEPORTE OCIO Y TIEMPO LIBRE 

 

 
- Portavoz 1: Sara Pascual. (Distrito Barajas) 

- Portavoz 2: Abigail Rivera Nina. (Distrito San Blas-Canillejas) 

- Suplente 1: Cristina López. (Distrito Salamanca) 

- Suplente 2: Olivia Encinas. (Distrito Arganzuela) 

 

 

1-  SARA: Necesitamos más centros públicos lúdicos destinados a infancia, salas donde 

haya juegos de mesa (con préstamos de juegos de películas, libros, etc.), y salas 

diferenciadas por edades, con actividades diversas (robótica, baile, etc.). Que sean 

lugares de encuentro para que podamos sociabilizar con otros niños y niñas 

diferentes a los del cole y que, sobre todo, sean gratuitos para que todas las familias 

puedan acceder.  Además, que se pueda ir cuando en invierno se haga de noche 

pronto y también cuando no haya colegio. Nos gustaría contar con este espacio 

público para el ocio y tiempo libre donde poder jugar con niños y niñas de nuestras 

edades (3 a 14 años), así evitar la soledad no deseada (y otros problemas 

psicológicos) y favorecer la  participación. 

 

 

2- SARA: Ampliación del Bono Cultural para niños y niñas menores de 18 años. 

 

 

3- SARA: Que se hagan más actividades en todos los distritos cuando sean las fiestas de 

Madrid. 

 

 
4- ABIGAIL: Pensamos que hay muchas cosas que se pueden mejorar en torno al ocio y 

el deporte en nuestros distritos y barrios.  

Por ello, proponemos: 



  
- Que se mantengan adecuadamente las instalaciones existentes. Que se arreglen las 

canchas deportivas al aire libre y que se pongan redes en las porterías y canastas. 

Añadir juegos, zonas verdes y toldos para el sol. 

- Queremos que se arreglen espacios de ocio como auditorios y teatros en los parques 

para poder ser usados, ya que en muchos barrios es lo único cercano que hay. 

- También proponemos que se limpien y se arreglen los parques de la ciudad y que se 

anime a los vecinos y vecinas a recoger los excrementos de sus perros con carteles 

con mensajes divertidos, también cerca de los colegios. 

 
 

 
5- ABIGAIL: Tras un análisis, hemos detectado que hay muchos parques, paredes, 

locales, etc; pintados con grafitis o pintadas que ensucian las calles. Por tanto, 

proponemos espacios donde se puedan hacer grafitis, que surjan lugares 

exclusivamente para ello como, por ejemplo, paredes blancas donde puedan 

desarrollar su arte de manera libre y que sirva para decorar la ciudad. Que los 

espacios sean artísticos y sin mensajes ofensivos. 

 

 

6- ABIGAIL: Creemos que hay muy pocos parques que tengan algún tipo de adaptación 

para niños y niñas con discapacidad. Por ello, queremos que haya más parques 

adaptados. Estaría bien que, en cada parque, hubiera al menos algún elemento de 

este tipo. Creemos que, si hay algún columpio adaptado para sillas de ruedas o zonas 

sensoriales para niños y niñas con ese tipo de discapacidad, vamos a poder compartir 

zonas para jugar. De esa forma, podemos aprender a jugar juntos y juntas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
 

PROPUESTAS PLENO INFANCIA 2022 

 
PROPUESTAS PARA LA COMUNIDAD DE MADRID 

 

 

- Portavoz 1: Beatriz García García. (Distrito Latina) 

- Portavoz 2: Mariam Soudni Silvestre. (Distrito Chamartín) 

- Suplente 1: Marwa Ben El Meki. (Distrito Centro) 

- Suplente 2: Dariel Gabriel Peña Rosario. (Distrito Ciudad Lineal) 

 

 

1- BEATRIZ: Para que puedan atendernos con un mejor trato y en menor tiempo, ya 

que cuando conseguimos una cita médica a la semana siguiente de enfermar, cuando 

vamos ya se han pasado los síntomas o hemos tenido que ir a urgencias, colapsando 

así las emergencias de los hospitales, proponemos una mejora de las condiciones de 

los empleados, médicos, enfermeras y especialistas de la sanidad pública. Que se 

reabran las urgencias de los centros de salud en todos los distritos de Madrid. Más 

contratación de médicos y especialistas, para evitar las enormes listas de espera y la 

sobresaturación de los empleados. 

 

 
2- BEATRIZ: Pensamos que la salud mental es un tema muy importante que afecta a la 

infancia. Creemos que es un factor visible de consecuencias producidas por las redes 

sociales, por el bullying, por asuntos familiares, por la invisibilidad de la infancia y la 

adolescencia, entre otras. Por ello, queremos y necesitamos que se difundan talleres 

y charlas sobre salud mental en centros educativos, que haya propuestas de cambio, 

que existan más especialistas en los colegios e institutos donde poder acudir sin listas 

de espera tan grandes. Además de las que se hacen en los colegios, proponemos que 

las charlas sean en otros espacios para que sean individualizadas. 

 

 
3- BEATRIZ: Los areneros de los patios de colegio hay que limpiarlos, reemplazar la 

arena cada año y limpiarla a diario, porque los gatos callejeros hacen allí sus 

necesidades. Atender a los gatos callejeros. 

 

 



  
 

4- BEATRIZ: Por la seguridad de todos/as en las aulas y fuera de ellas, todos los centros 

educativos deberían tener más cuidados de mantenimiento frecuentes. Todos los 

niños y las niñas vemos necesario que se hagan zonas de sombra en los patios y 

climatización (en la medida de lo posible) dentro de las aulas, sobre todo cuando 

llega el verano, que cada vez son más calurosos y las horas de los recreos son las 

horas cuando el sol quema más. En cuanto al servicio de comedor, el sabor de la 

comida en ocasiones no es agradable, los alimentos parecen de mala calidad o 

pasados de fecha. Además, los menús son muy repetitivos debido a la escasez de 

variedad. Por tanto, proponemos mejor climatización, sombra en los patios, un 

debido mantenimiento de los centros educativos y una mejora en la calidad de la 

comida de los comedores escolares. 

 

 
5- BEATRIZ: La ciudad de Madrid tiene uno de los índices de contaminación más altos 

de Europa. Pensamos que el Ayuntamiento puede avanzar hacia un modelo menos 

contaminante de gestión de residuos.  

Por ello, proponemos que: 

- Se realice en todos los centros educativos de primaria y secundaria, para concienciar 

y enseñar de forma práctica cómo se puede reducir y reciclar mejor. Cada centro 

educativo puede tener su propia planta de reciclaje de la basura. 

- Este programa debe realizarse con todas y todos los profesores y alumnado del 

centro, para que entre todas podamos alcanzar estos objetivos. 

- A los centros educativos que pongan en marcha ese programa se debería ayudar con 

materiales (cubos, bolsas, carteles, etc.) y campañas de sensibilización. Se les puede 

dar un “CERTIFICADO VERDE MEDIOAMBIENTAL” que les premie por el trabajo bien 

hecho y por ayudar a que el Distrito esté más limpio y menos contaminado.  

Todo esto también os lo hemos incluido en los anexos con más detalle.  

 
6- MARIAM: Que se hagan más Residencias de Mayores para que haya más plazas y 

más gente trabajando y que haya un buen trato hacia los mayores. 

 

 

7- MARIAM: Cuando nuestra familia entra a un hospital, está muy preocupada y no 

tiene con quién dejarnos en ese momento y tenemos que acompañarlos al hospital 



  
y esperar ahí si hay algún sitio. Por ello, proponemos que en los hospitales haya sitios 

para cuidar a los bebés, niños y niñas mientras esperan a los adultos.  Que haya 

también más comodidad para los acompañantes. 

 

 
8- MARIAM: Desde la pandemia hay más necesitados y más gente que no tiene trabajo. 

Por esa razón, proponemos que haya más casas y comida para las personas 

necesitadas. Además que haya asesores de búsqueda de trabajo para esas personas. 

 

 
9- MARIAM: Hemos observado que en la mayoría de las bocas de metro las escaleras 

mecánicas no llegan hasta la calle, y muchas de estas estaciones no tienen ascensor. 

Nos gustaría que se coloquen ascensores en todas las estaciones de metro posibles, 

y también escaleras mecánicas que lleguen hasta la calle. No todas las personas 

tenemos las mismas posibilidades de movilidad. Sería buena opción añadir las que 

son tipo rampa ya que, por ejemplo, los padres y madres no pueden subir los carritos 

de bebé por las escaleras mecánicas. Estas rampas también son necesarias en los 

transbordos largos. Nos facilitan a todos poder coger el metro. Pensamos que es 

importante que todos y todas utilicemos transportes públicos. Por eso, nos parece 

necesario que los transportes públicos sean accesibles para todos y todas nosotras. 

 

 

10- MARIAM: Necesitamos más educación sobre sexualidad. Nos gustaría saber más 

sobre sexualidad y que nos lo explicaran en el cole, aunque también preguntamos en 

casa cuando tenemos dudas. Creemos que es necesario porque a veces los niños y 

niñas buscamos en internet y no siempre es adecuada esta información para 

nosotros y nosotras, eso no nos da seguridad. Sabemos que existe el “Programa 

Madrid, un libro abierto”. Se realizan talleres de hábitos saludables que incluyen los 

temas de alimentación y actividad física y sexualidad responsable. Dentro del 

programa hay talleres de sexualidad responsable, pero sólo para 3º y 4º ESO (que 

aportan los CMS de cada distrito).  

 

11- MARIAM: Por último, nos preocupa el tema de la violencia urbana y las bandas que 

ha estado en aumento el último año. 

 



  
 

PROPUESTAS PLENO INFANCIA 2022 

 
PROPUESTAS SOBRE CONVIVENCIA Y CULTURA 

 

 
- Portavoz 1: Estela García. (Distrito Villaverde) 

- Portavoz 2: Edurne Morueco Menéndez. (Distrito Retiro) 

- Suplente 1: Sergio Guardiola Suarez. (Distrito Arganzuela) 

- Suplente 2: Alba Núñez Mariner. (Distrito Chamberí) 

 

 

1- ESTELA: Como bien han dicho nuestros compañeros y compañeras del bloque 

temático de Medioambiente y Limpieza, a nadie le gusta tener las calles sucias y, son 

un problema de salud que pueden traernos enfermedades. Además, consideramos 

que es muy importante que se tengan en cuenta los derechos de los animales porque 

son seres vivos con sentimientos y no es correcto tratarlos mal y/o abandonarlos. 

Solicitamos que, se impongan multas económicas más altas a los dueños y dueñas 

que no recogen los excrementos de sus mascotas, por el maltrato animal y por el 

abandono que sufren los animales. Que se adapte y revise la ordenanza Municipal y 

la Ley Reguladora de tenencia y protección de los animales a la nueva ley de 

protección animal. 

 

 
2- ESTELA: Solicitamos que se haga un Centro de Protección de Animal para evitar que 

se sature el que ya existe. Pensamos que, en distritos de mayor extensión y con 

grandes zonas y espacios verdes, como Fuencarral-El Pardo, puede ser un buen lugar. 

Hemos investigado cuántos animales son adoptados y hemos descubierto que en 

2020 (últimos datos que hay publicados) de 785 perros que fueron acogidos, sólo 

385 fueron adoptados y de 1523 gatos acogidos sólo habían sido adoptados 315. 

También sabemos que el 16% de las mascotas, pasan el resto de sus días en un 

refugio y un 12% son sacrificadas. Queremos que desde el Ayuntamiento se tenga en 

cuenta los derechos de los animales y se les proteja. 

 

 

 



  
 

3- ESTELA: Es necesario y muy urgente, facilitar que todas las personas estemos en 

igualdad de condiciones, que no exista desventaja y poder hacer y tener una vida 

digna y lo más fácil y accesible posible, sin barreras y sin dificultades añadidas, sin 

discriminaciones. Creemos que es muy importante que, desde pequeños, nos 

enseñen lenguaje de signos para poder comunicarnos sin problemas con otras 

personas. Nos gustaría que se adaptara en la ciudad de Madrid los espacios públicos 

comunes a la diversidad de la población (visuales, auditivas, motrices y autismo, 

entre otros).  Que se enseñe braille y lenguaje de signos como asignatura en los 

centros. Que los carteles de braille estén adaptados en altura y accesibles. Más 

aplicaciones como Háblalo. Se podrían implantar placas de metal indicando el 

nombre de la calle en Braille. Proponemos algunos ejemplos: Más semáforos con 

sonidos o imágenes más grandes, imágenes en los pasos de peatones para personas 

con autismo y otros. 

 

 
4- EDURNE: Pedimos más ayudas para personas que están en situación de calle y viven 

en las plazas y calles de los distritos de Madrid. Los edificios de titularidad Municipal 

en desuso o abandonados los podemos convertir en centros de acogida para 

personas sin hogar. También ayudar a estas personas con tratamientos médicos con 

problemas de alcoholismo y otras adicciones. No queremos que haya gente 

pasándolo mal y en desventaja social, es un derecho fundamental tener una vivienda 

digna. Además, se mejorarían problemas de convivencia en los barrios y de salud 

pública.  

 
5- EDURNE: Queremos evitar y reducir con esto, las diferentes formas de 

discriminación/acoso/bullying que vemos muy a menudo en las noticias, más 

información sobre los derechos LGTBIQ+, para que la gente tenga información sobre 

el colectivo. Nos preocupa que se juzgue a las personas por su género o su 

orientación sexual, por su discapacidad o por su raza. En Plenos anteriores ya se han 

propuesto estos temas y las respuestas han sido sobre algunas campañas que tienen 

que ver con el género (Ama sin Control, Ni una, Rompe el dato), el proyecto Madrid 

Violencia Cero… pero. ¿Hay campañas del Ayuntamiento contra la discriminación por 

discapacidad? ¿Y para evitar el racismo? Queremos que no haya acoso callejero con 



  
racismo, homofobia, machismo, etc.; hacia las personas. En ocasiones, no se hace 

nada o lo suficiente, con el acoso verbal y físico. Sería importante que se conozca y 

se difundiera más, el significado del código para pedir ayuda. Es un código con la 

mano estirada y el dedo pulgar doblado, luego se cierra el puño. En los colegios se 

detectan muchos casos de bullying por la diferencia y diversidad que hay, además 

con las redes sociales se incrementa el ciber-bullying. Proponemos que se hagan 

acciones contra el racismo y bullying (sensibilizaciones, campañas, charlas, talleres…) 

Se podrían hacer talleres haciendo partícipes a todo el centro educativo y familias y 

que se impongan sanciones económicas y/o servicios a la comunidad. 

 

 
6- EDURNE: Es necesario difundir cultura como vehículo de derechos y conocer 

distintos formatos, no solo los digitales, dando oportunidad de enriquecer la vida de 

las niñas y niños de Madrid. Difusión de la cultura de la ciudad de Madrid, como los 

domingos los museos gratis para que llegue a todos los barrios y a la infancia. 

 

 

 

7- EDURNE: En Cañada Real, hay muchos niños y niñas que no tienen unas condiciones 

de vida adecuadas y no tienen acceso a la luz eléctrica. Queremos proponer que se 

atiendan las necesidades de la infancia y la adolescencia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

ANEXOS 

 

Anexo 1: 

 

 

Anexo 2: 

Informe datos recogida residuos 2021: 

https://transparencia.madrid.es/portales/transparencia/es/Transparencia-por- 

sectores/Medio-ambiente/Limpieza-y-residuos/Informacion-sobre-recogida-de-residuos- 

en-2021/?vgnextfmt=default&vgnextoid=d933afca454f8710VgnVCM1000001d4a900aRCRD 

&vgnextchannel=03e9508929a56510VgnVCM1000008a4a900aRCRD 

 

Noticias al respecto: 

 

https://www.elconfidencial.com/medioambiente/ciudad/2022-02-18/estudio-confirma- 

amenaza-salud-incineradoras_3376560/ 

 

https://elpais.com/ccaa/2017/12/26/madrid/1514299342_268905.html 

 


